

La Rédaction

Stanislas Witkowski (1866 -1950)

The Journal of Juristic Papyrology 5, 7

1951

Artykuł został zdigitalizowany i opracowany do udostępnienia w internecie przez **Muzeum Historii Polski** w ramach prac podejmowanych na rzecz zapewnienia otwartego, powszechnego i trwałego dostępu do polskiego dorobku naukowego i kulturalnego. Artykuł jest umieszczony w kolekcji cyfrowej bazhum.muzhp.pl, gromadzącej zawartość polskich czasopism humanistycznych i społecznych.

Tekst jest udostępniony do wykorzystania w ramach dozwolonego użytku.

STANISLAS WITKOWSKI

(1866 — 1950)

Le 1-er Octobre 1950 décédait à Varsovie à l'âge de 85 ans l'un des plus éminents hellénistes polonais: Stanislas Witkowski.

Il consacra une grande partie de sa vie à l'étude des papyrus grecs. C'est pourquoi nous nous faisons un devoir d'honorer sa mémoire en rappelant, dans notre périodique, l'apport que Stanislas Witkowski a fourni à l'étude de la langue hellénistique, notamment par son célèbre *Prodromus grammaticae pap. graec. aetatis Lagidarum*, qui garde toute sa valeur à ce jour.

Il faut remarquer l'excellente introduction incluse dans la première partie de cette oeuvre. La seconde partie fait apparaître la perspicacité de Witkowski qui a apporté des corrections à plusieurs textes de papyrus grecs, publiés dans les plus anciennes éditions de Turin, Leyde, Paris, Londres etc. Il a également fait paraître une collection des lettres privées de l'époque lagide dont la 1-ère édition parût en 1906 chez Teubner à Lipsia. Bientôt rééditée, elle devint un modèle pour les éditions épistolographiques suivantes, notamment pour celles de l'époque romaine d'Olsson et de l'époque chrétienne de Ghedini.

La clareté de son esprit apparait aussi bien dans ses brèves introductions ou dans ses commentaires que dans ses observations grammaticales.

Dans un volume de *Bursian's Jahresberichte* Witkowski informait sur le développement de la papyrologie en s'appuyant sur la littérature qui s'y intéresse.

Stanislas Witkowski a représenté la Pologne en 1930 au 1-er Congrès International de Papyrologie à Bruxelles où il a prononcé un rapport sur l'état actuel de la papyrologie en Pologne.

La Rédaction